

Rodrigo Aparicio, *Vicepresidente 1º de la Sección de Entidades Locales con Aguas Minerales y Termales y Alcalde de A Arnoia*



"Nuestros balnearios son una pieza imprescindible frente al reto demográfico"

¿Cuál ha sido el impacto económico del coronavirus?

Claramente negativo. Se partía a principios de año con unas expectativas muy buenas, con nivel de reservas superior a otros años, al menos en nuestra zona, pero que se vinieron abajo tan pronto comenzaron las restricciones. El impacto económico a nivel de instituciones balnearias ha sido terrible, con pérdidas del 80%. En el resto de negocios turísticos quizá no ha sido tan grande, ya que al ser municipios pequeños y libres de COVID en su gran mayoría, recibimos una gran cantidad de visitantes de ciudades cercanas, que daban vida a esos negocios, pero sin pernoctaciones.

Ahora entramos en temporada baja y con la pandemia en cifras de nuevo muy preocupantes, lo que me lleva a pensar que se nos presentan unos meses todavía peores a nivel turístico, que los que acabamos de pasar.

¿Cuál es el potencial de las Villas Termales?

Dejando de lado la situación que estamos pasando, es enorme. Es un sector que no está todavía suficientemente explotado y que tiene muchas posibilidades de éxito. La situación a que nos ha llevado la actual pandemia deberíamos de aprovecharla como una oportunidad en el momento en que se supere esta crisis, a partir de ese momento el turismo termal de salud, relax, naturaleza, etc., va a estar en auge; el problema radica en aguantar hasta que eso suceda, esperemos que consigamos vencer al COVID lo más pronto posible.

¿Qué medidas inmediatas hay que adoptar para garantizar el futuro del sector?

Como en otros sectores, ahora mismo no queda otra solución que el apoyo directo y económico de las Administraciones. Para conseguirlo es imprescindible que nos mantengamos unidos, juntos podemos hacer más fuerza y desarrollar ideas y programas conjuntos que nos permitan sobrellevar esta crisis, como ya acontece en algunas Villas y balnearios, con promociones y ofertas que les permitan mantener, aún sin ganancias, sus instalaciones abiertas. Importante saber transmitir a las Administraciones nuestras necesidades y la importancia del Termalismo en el desarrollo económico de nuestro territorio, la mayoría de interior y con problemas de despoblación.

Desde la pandemia la gente busca en los pueblos entornos más saludables, con frecuencia poco poblados..

Es algo que está sucediendo, de hecho, en la Villa Termal de A Arnoia, en los tres últimos meses se han vendido varias casas para rehabilitar y otras de ocupación directa para ciudadanos de otras provincias y se ha apreciado también un importante retorno de vecinos que vivían en la capital de la provincia, y que ya poseían vivienda en el municipio. Aquí tenemos una de las medidas a potenciar, la promoción de nuestras Villas como zonas de vida saludable y libres de COVID. Desde siempre nuestros balnearios han ayudado a crear empleo, asentar población y luchar contra el despoblamiento, ahora más que nunca son una pieza imprescindible en la hoja de ruta del reto demográfico.

¿Qué más deben hacer las Administraciones para apoyar a las Villas Termales?

Ahora mismo se necesitan ayudas económicas directas. Desde las instituciones municipales, ya lo estamos haciendo, pero siempre dentro de nuestras escasas posibilidades. También sería conveniente promocionar programas específicos cofinanciados por diferentes instituciones públicas dirigidos a sanitarios, profesores, fuerzas de seguridad etc., para que pudieran acceder de forma más económica a nuestras Villas Termales. Importante que el IMSERSO se vuelva a involucrar y potencie tratamientos los balnearios como alternativa para curar las secuelas de la COVID-19. Sería conveniente que el Ministerio de Sanidad incluyera el termalismo en la carta de servicios de modo que puedan venir también ciudadanos de otros países, así como poder realizar en nuestros balnearios tratamientos financiados por la Seguridad Social.

¿Objetivos de la Sección para este mandato?

Sería primordial llegar a un acuerdo con la Secretaría de Estado de Turismo para incluir una partida en los próximos Presupuestos, a través de un convenio con la FEMP, para que la Sección de Villas Termales cuente con una dotación económica, que ayude a los municipios asociados a complementar el turismo de salud con infraestructuras, información, seguridad etc. Otro objetivo sería mejorar la comunicación y potenciar el desarrollo de las Redes Sociales y fortalecer la colaboración y cooperación con diferentes Administraciones.